



国際ロータリー 第2710地区

# 広島城南ロータリークラブ

THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA-JOUNAN

今年度会長テーマ「ロータリーの奉仕を实践へ」



会長/田中 清峰 副会長/古江 暢敏 幹事/藤井 巖 クラブ会報編集委員会/加島 文齋  
 例会場/シェラトングランドホテル広島 広島市東区若草12-1 例会日/金曜日 事務局/リーガロイヤルホテル広島 <http://hj-rc.jp/>

第1355回例会 2025年5月16日

会長時間:田中 清峰 会長

皆さん、こんにちは。

3週間ぶりの例会です。4月29日14RC懇親ゴルフ大会参加の皆さん、お疲れ様でした。惜しくも2年連続2位でした、来年は優勝を目指して頑張りましょう。2年後は城南ロータリークラブが当番となりお世話が回ってきます。準備もありますがクラブ会員全員での対応が必要となります。次次年度佐々木会長、宜しくお願いします。



5月14日に廿日市ロータリーの創立30周年に竹村次年度副幹事と出席して参りました。プリンスホテルでの開催で150名近い参加で執り行われました。上田ガバナーは当日体調不良で欠席されましたが、活気のある周年事業でした。姉妹クラブ台北市南港RCから44名、友好クラブ京都・宮城から11名。アトラクションでは神楽・会員によるバンド演奏が行われました。東南RC65周年の時も会員の音楽がありました。中々良いものでした。

5月は青少年奉仕月間となっています。2025年はロータリーの公式な青少年プログラムになって50周年になります。多くの人にロータリーの奉仕を体験する機会を提供しました。このプログラムは次世代のリーダーを育てることの大切さを信じて応援しています。本日の会員卓話 松苗青少年奉仕プロジェクト委員長による「青少年奉仕について」です。松苗委員長宜しくお願いします。

上田ガバナーより、ミャンマー地震に対する支援の要請が来ました。一人1000円を目途に5月末までの振込となっています。本日の理事会に諮り承認を得るよう準備しています。皆さんのご協力をお願い致します。

国際ロータリー2025年規定審議会の決定報告書が届きました。4月13日～17日に米国イリノイ州シカゴでの開

催でした。今回の規定審議会には86件の制定案が提出され31件が採択され、37件が否決、11件が撤回、4件がRI理事会に付託、3件が無期限の延期となりました。手続き上クラブから反対であれば「立法案反対表明書式」を提出となりますが反対のない場合は提出の必要がありません。7月1日に有効となります。

会長時間を終わります。

## 記念日(会員誕生日)

木本 博之	13日
松田 文雄	24日



## 連続出席100%

平井 篤志	19年間連続100%出席
田中地宏保	1年間連続100%出席

## 幹事会務報告

### 1.ロータリーレート変更のお知らせ

5月1日より1ドル 142円になりました。(4月150円)

### 2.ボックス配付物

- ・ロータリーの友誌 5月号
- ・ガバナーズレター 5月号(希望者のみ)

### 3.回覧物

- ・2025-26年度地区大会 仮登録のご案内
- ・ホストクラブ:東広島21RC

大会第1日目 10月17日(金)  
 記念ゴルフ大会…広島カンツリー倶楽部西条コース  
 大会第3日目 10月19日(日)午前中  
 青少年とロータリーの集い  
 午後 本会議…東広島芸術文化ホール  
 本登録のご案内は7月中頃の予定です。

#### 4.お知らせ

・例会終了後、定例理事会が4F「華」にて開催されますので、関係者の方はご出席をお願いします。  
 地区大会について

### 委員会・同好会報告

(1)出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

#### ニコニコ箱

田中清峰(W)

- ・4/29の14RC合同懇親会ゴルフ大会参加の皆さんお疲れ様でした。
- ・松苗青少年プロジェクトチーム委員長、本日の卓話よろしくお祈いします。

高藤孝一(大枚)

5/12月に次男が生まれました。2953g元気な男の子です。私の目にそっくりでパチッとします。

松苗弥生(W)

本日卓話させていただきます。よろしくお祈いします。

平井篤志

先月末に宮島口に引っ越しました。庭の畑で妻が野菜を植えています。

田上剛(W)

- ・青少年奉仕プロジェクトの松苗委員長、本日の卓話をよろしくお祈いいたします。
- ・竹岡さん広島司法書士会の会長就任おめでとうございます。2年間という長丁場ですが、健康にご留意されて活躍されることを祈っています。究極の職業奉仕活動ですね。

松田文雄(H)

ロータリー120周年記念事業として毛利元就公銅像建立プロジェクトに参加しましたが、4月27日(日)に銅像除幕式がありました。おかげさまで滞りなく終えることが出来ました。ありがとうございました。

古江暢敏(W)

いつもお世話になっております。古江です。  
 本日卓話をしていただける松苗会員、大変楽しみにしております。宜しくお願いいたします。

二上真也

次年度に向けてインフォーマルミーティングに参加してもらってる方々、ありがとうございます。引き続き宜しくお願いします。

山内将(W)

本日の青少年の卓話、松苗会員よろしくお祈いしますね。

蛭子宗夫(W)

4月29日の在広RCのコンペでA組バスグロ、優勝しました。

南真一(W)

青少年奉仕プロジェクトチーム・松苗委員長、本日の卓話よろしくお祈いいたします。

4月29日に行われました14RC懇親ゴルフ大会、皆様お疲れ様でした。

今年も団体戦で惜しくも2位。来年こそは優勝してバーディー会・河中会長の胴上げをしたいと思います。

個人の部では

A組 蛭子会員が優勝、バスグロ

B組 藤井幹事が準優勝

と輝かしい成績を上げることが出来ました。

合計31,000円

### プログラム

会員卓話

青少年奉仕について

青少年奉仕プロジェクトチーム

松苗 弥生委員長



青少年奉仕

青少年奉仕は、指導力養成活動、社会奉仕プロジェクトおよび国際奉仕プロジェクトへの参加、世界平和と異文化の理解を深め育む交換プログラムを通じて、青少年ならびに若者によって、好ましい変化がもたらされることを認識するものである。

地元の地域社会でのプログラム実施を通して、青少

年に機会を提供するとあるように、本年度もアフターケア  
ひかりにおいて、SST(ソーシャルスキル トレーニング)に  
参加し、プログラムの実施

きっかけの広島修道院さんとの関係の奉仕事業を最  
近入会された会員の方には特にとまだ会員の皆様で振  
り返り、活動の根底にある精神をまた改めて感じて頂け  
ればと思います。

これからも会員同士が皆で手を取り合い色々な事業  
を活動的に行なっていければと思います。



### 第1356回例会 2025年5月23日

#### 会長時間:田中 清峰 会長

みなさん、こんにちは。

本日の例会は、一般財団法人  
不登校支援センターパル代表理  
事小田原かおり様による来賓卓  
話となっています。宜しくお願い  
致します。不登校問題は私学に  
長年携わっていましたから色々  
と課題もありましたから現状  
のお話を聞かせて頂ける機会  
に感謝致します。



また、ロータリー創立120周年記念事業で大変お世話  
になりました、毛利輝元公銅像建立プロジェクト大橋会  
長・平岡市議がお越しになっています。お忙しい中ありが  
とうございます。

天皇陛下御夫妻が6月19日、20日と広島をご訪問され  
るとの報道がありました。今年は、戦後80年に合わせて  
原爆犠牲者を慰霊するためとの事でした。原爆投下から  
80年、生存者が少なくなる中で世界では戦争が終わら  
ない現状に憤りを感じます。

会長時間を終わります。

### ゲスト

毛利輝元公銅像建立プロジェクト

会長 大橋 啓一 様



毛利輝元公銅像建立プロジェクト

平岡 優一 様



米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

### 結婚記念日

平井 篤志 5日

宮内 邦枝 7日

津田 真幸 28日

### 幹事会務報告

#### 1.ボックス配付物

・6月例会のご案内

・最終夜間例会のご案内

と き:6月27日(金)18:30～

ところ:シェラトングランドホテル広島 3F水輝

\*回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受  
付に提出願います。

・理事役員・委員長退任挨拶原稿依頼

(理事役員・委員長のみ)

・第11回理事会議事録

・卓話原稿

#### 2.回覧物

・2025-26年度地区大会 仮登録のご案内

先週に引き続き、よろしくお祈いします。

### 3.お知らせ

- ・例会終了後、次年度理事会が4F「泉」にて開催されますので、関係者の方はご出席お祈いします。
- ・次週5月28日(水)18:30～シェラトングランドホテル広島4F華にて次年度第2回クラブアッセンブリーが開催されますので、関係者の方はご出席お祈いします。

## 委員会・同好会報告

### (1)出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

#### ニコニコ箱

田中清峰(W)

- ・一般財団法人不登校支援センター・パルク、代表理事・小田原様、本日の卓話宜しくお祈いします。
- ・毛利輝元公銅像建立プロジェクト、大橋会長様・平岡市議様、お越し頂きありがとうございます。

藤井巖(W)

本日の来賓卓話、小田原様よろしくお祈いします。毛利輝元公銅像建立プロジェクト、大橋会長、平岡様、米山奨学金・ハサンDMナズムル君、ようこそお越しくださいました。

高藤孝一(W)

大橋会長、平岡市議、毛利輝元公銅像建立プロジェクト大変お世話になりました。ありがとうございます。あと、クラブから出産祝いを頂きました、ありがとうございます。

佐々木優子(W)

本日は、国の宝である子どもと共に歩まれている小田原先生に希望の持てるお話をおねがいしました。

田上剛

不登校支援センターパルク、代表理事、小田原かおり様、本日の卓話よろしくお祈いいたします。楽しみにしています。

竹岡龍太郎(大枚)

- ・ハサン・DM・ナズムルさん、本日はようこそ。会員との交流を深めてください。
- ・明日5/24の定時総会の終了時から広島司法書士会の会長を務めます。任期は1期2年となり、この間のRC活動に参加しづらいかもかもしれません。よろしくお祈い

ます。

竹村有右

本日卓話して頂ける、一般社団法人不登校支援センターパルク代表理事・小田原かおり様、よろしくお祈いします。

南真一(W)

一般社団法人不登校支援センターパルク代表理事・小田原かおり様、本日の卓話よろしくお祈いいたします。毛利輝元公銅像建立プロジェクト、会長・大橋様、平岡様、ようこそお越しくださいました。ありがとうございます。米山奨学生、ハサン・DM・ナズムル君、ようこそお越しくださいました。

合計 22,000円

## プログラム

来賓卓話

不登校児童生徒“0”「ゼロ」を目指して  
一般社団法人不登校支援センターパルク  
代表理事 小田原かおり様

一般社団法人パルクは正会員48名賛助会員9名で構成されている社団法人で、不登校児童支援センターパルクを運営しています。

まず、自己紹介ですが、36年間教育に関わってきました。校長を9年勤め、2年を残して早期退職しました。今はその経験を生かして公認心理師として不登校支援センターを運営しています。現在増え続けている不登校。これまでは、不登校といっても何とか学校とつながっている子が多かったのですが、学校と全く関われない子どもが増えてきたことが大きかったと思います。

では不登校の現状を見てみましょう。これは、都道府県別の不登校児童生徒数です。広島県はだいたいこの位置になります。不登校は都会に多いというイメージですが、人口が多いので実数は東京都や神奈川県が多いです。でも注目すべきは、1,000人あたりの不登校数です。これは人口に対する不登校の割合を示します。この



表を見ると、沖縄県、長野県、島根県など人口が少ない県が上位にいます。不登校は、人数が多いから起こる現象ではないとおうことです。よく不登校の子どもたちは多い人数が苦手だから、少ない人数の学校だと不登校にならないと考えられがちです。これまでの私の経験からも、小規模校で不登校にならないかと言えばそれはNOです。地域が学校にしっかり関わるから不登校にならないとはならないのが現状です。これほど、不登校は今までの考え方では解決できない現象となっていることがお分かりいただけたらうれしいです。

では、広島県の現状です。まずは中学校ですが、令和元年度は2,631人でしたが、令和5年度は5,362人と約2倍となっています。14人に1人不登校がいることになります。

さらに小学校を見てみましょう。令和元年度は1,330人でしたが、令和5年度は3,380人となっています。およそ2.5倍となります。41人に1人不登校がいるということになります。

次に不登校の現状として文科省の資料を見てみます。前年度から引き続き不登校の児童生徒の割合です。小学校1年生の時に不登校の子どもが小学校2年生の不登校のうち30.7%となります。新規に不登校になった子どもが70%ということになります。この割合は年々増加していきます。小学校の低学年のうちにケアできれば、全体の不登校の数が減ると考えています。

不登校の要因についてです。実は無気力・不安が約50%となっています。子どもの無気力・不安を解決するために、無理な登校はかえって逆効果になります。

不登校という課題についてパルクでは次の2つの方策で解決しようと考えています。

一つ目は、適切な支援者がいる居場所づくりです。不登校に対応する専門的知識を有する人材が支援する居場所ということです。これまで不登校に対する専門的な研修が不足していて、教育現場などでは、30年前の対応を行ってしまう現状があります。不登校の現状は前とは全く変わっていて、時代(今のステージ)にあった研修が必要です。そのために、パルクでは「不登校支援士研修」を行い、専門的人材を増やすことに取り組んでいます。

次に不登校の特に小学生にあったカリキュラムを提供

することです。これまで不登校は中学生が多く、その対応は中学生を中心としたものでした。好きなことをさせたらいいといった考えが横行し、その子どもにあったカリキュラムが提供されていないことが課題です。

その課題を解決するために、これまでの経験を生かして「青い鳥カリキュラム」を作成しました。ここ2年半で学校復帰率が65%になり、その効果を実感しているところです。

これらは、青い鳥カリキュラムを実践している写真です。(中略)

企業の出前授業も多く取り入れ、子どもたちの視野を広げることに効果を発揮しています。

パルクのビジョンとして、分散化=小規模の拠点を多数つくることを考えています。対象は小学生ですから、近くないと自分で通えないのです。このようなパルクが県内あちこちのできれば、より多くの不登校児童生徒が未来を見つめることができるのではないかと考えています。不登校児童生徒「0」を目指すことは、決して不登校にならないということではなく、不登校になってもだれかがサポートして、社会に出ていくことができることを目指すということなのです。



#### 第1357回例会 2025年5月30日

会長時間:田中 清峰 会長

皆さんこんにちは。

本日はお休みしますので古江副会長にお願いをしています。



古江副会長

本日のプログラムは会員卓話で、テーマは自己紹介・会社紹介となっています。吉村会員・河中会員・水口会

員 宜しくお祝い致します。

28日の第二回クラブアッセンブリー参加の会員の皆様、ご苦労様でした。新年度まで後1ヶ月になりました。準備が佳境になりますが二上上次年度会長引き続き準備を宜しくお願いします。

29日広島愛育園での「ITリテラシーの向上とチャットGPTの活用」に参加頂いただきました奉仕プロジェクト委員会山内理事、青少年奉仕プロジェクトチーム松苗委員長、花島会員、門田会員お疲れでした。子供たちにとっても有意義な時間になったと思います。子供たちのスキルが少しでも向上することを願っています。

6月から全企業で熱中症対策が義務化されます。年間約30人の方が職場での熱中症で亡くなり、9割が初期症状の放置や措置の遅れが原因との事。企業が対策を怠った場合6ヶ月以下の拘禁刑または50万円以下の罰金が科されます。今年の気象庁の予報では気温が全国的に高く、西日本では60%の確率で平年より高いとの予想です。温暖化が進み5月でも熱中症が出ています、皆さんの会社でも注意してください。会長時間を終わります。

#### 記念日(配偶者誕生日)

竹岡龍太郎(竹岡 麻里) 8日  
花島 司(花島 都) 14日

#### 入会月

平井 篤志 平成18年5月12日

#### 創業月

河中 清 昭和39年5月29日  
山陽鍍金工業株  
竹村 有右 平成10年5月1日  
(株)クロガネコミュニケーションズ  
加島 文斎 平成15年5月8日  
(株)サイワ

#### 幹事会務報告

##### 1.ボックス配付物

- ・卓話資料
- ・次年度第2回クラブアッセンブリーのご案内

(関係者のみ)

と き:5月28日(水)18:30～

ところ:シエラトングランドホテル広島4F華

\*出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願います。

・会報3月号(希望者のみ)

#### 2.お知らせ

・広島14RC合同懇親ゴルフ大会に参加される方はご案内通りをお願いします。

・次週5月2・9日は休会のため、例会はございません。次回の例会は5月16日になりますので、お間違えないようお願いいたします。

#### 委員会・同好会報告

(1)出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

#### ニコニコ箱

古江暢敏(W)

いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして頂ける、吉村会員・河中会員・水口会員、大変楽しみにしています。よろしくお祈りいたします。

藤井巖(W)

本日の卓話、吉村会員・河中会員・水口会員、よろしくお祈りいたします。

吉村元享

本日卓話します。宜しくお願いします。

高藤孝一(W)

5/28クラブアッセンブリー、お疲れ様でした。次年度に向けて良い話し合いになりました。

ありがとうございます。

大西正朗

先週、例会で毛利輝元を元就と間違った紹介をしてしまい、反省しております。

竹村有右

本日の卓話、吉村会員・河中会員・水口会員、よろしくお祈りいたします。

楽しみにしております。

南真一(W)

吉村会員、河中会員、水口会員、本日の卓話よろしくお祈りいたします。

楽しみにしています。

合計 11,000円

## プログラム

会員卓話

会員自己紹介・会社紹介

吉村元亨会員

自己紹介と会社の紹介という  
ことですが、今日は会社の紹介を  
しましょう。



弊社の広島県薬業(株)は、それなりに歴史もあり、この歴史に沿って話した方が、会社内容が理解しやすいと思いますので、会社の成り立ちからお話します。

昭和19年日本家庭薬配給会社として戦時立法で創設されました。戦争のため、営業するだけの商品はなく、当時の広島の医薬品会社のオーナーによる共同出資で配給会社を作りました。終戦後、戦時立法の配給会社としての役割はなく、必要のない会社となりましたが、当時、百以上あった各市町村に伝染病予防の薬剤を配布するという仕事を引き受けるところがなく広島県薬業(株)と名前を改め、昭和23年、殺虫剤、消毒剤、ワクチンを市町村に卸す会社として残すこととなりました。

当時、市町村では、殺虫剤や消毒剤を一斗缶で買い、小分けにして各家庭や町内会に配り、地域で一斉にかやハエの駆除をしていました。殺虫剤の価格ですが、現在、18ℓの缶で20,000～30,000しますが、昭和20年代においても同じ金額で、いかに当時、殺虫剤が高価だったかが分かると思います。一斗缶をオートバイの荷台に積んで県内の市町村に卸しておりました。

ワクチンについては、私の子どもの頃は、学校での集団予防接種でした。この予防注射はとても怖いもので、いつ自分たちのクラスの順番が来るか、おびえながら授業をうけておりました。休憩時には、「6年生の女の子が、怖くて泣いたらしい」などの噂がながれ、恐ろしくてたまりませんでした。この学校関係のワクチンも当時、弊社から取れたものが多かったようです。

ハエとカを失くす国民運動が始まり、町内会、町内衛生組織を作って地域で衛生教育をやったり、回覧板を使つての薬剤共同購入という仕事が始まりました。

幼稚園のころ先代社長、私の父との思い出ですが、春から夏にかけての日曜日になると各市町村で開かれる衛生教育の講演会の講師として出かけましたが、その時、オートバイに乗つけられ、いっしょに行き、講演会の間、近くの田んぼなどで遊んでおりました。

父にとっては私が一緒にいた方が、講演会後の飲み会やマージャンを断れて都合が良かったようです。

県内各地での町内会等を通じての回覧板を通じての蚊取り線香やうじ殺しの乳剤の販売は当時、大きな収入になっていました。

時代が下り、市町村の町内の害虫対策は、市町村の地域運動から、ペストコントロールの時代へ変わっていきます。

昭和42年 日本の薬業関係者が、行政、学術、民間より集まり、アメリカのペストコントロール業界の視察へ行くことになりました。前社長も1か月間参加してアメリカ中を回ってきました。この翌年が日本のペストコントロール協会というあらたな業界の発足となりました。

食品衛生法などの法律改正で、食品工場や、飲食店での害虫駆除、ビル管理法による特定建物での害虫駆除が義務づけられ、でも弊社これらの仕事をする部署を発足させます。現在では、飲食店、ホテル、食品工場、ビル内など600以上の顧客先で害虫駆除をしています。美術館、重要文化財の防虫の仕事や、シロアリ駆除、ハチ駆除も、幅広く行っています。

一方、市町村役場に対する、殺虫剤やワクチン関係の薬剤卸の仕事は、徐々に減少してきますが、学校のプールの塩素剤や、浄化槽、下水処理場関係の消毒剤の卸売りが増えてきます。

まだまだこれから面白い話もあるのですが、時間が無くなったので、この続きはまたの機会ということで、終わります。

河中清会員

こんにちは河中です。今日は自己紹介と会社紹介ということでお話をさせていただきます。

私は昭和32年1月2日に安芸郡の坂町で生まれました。早いものです、あっという間に68歳と半分



年を取るのは怖いですよ!!アッチコッチ体が痛くなる皆さん、体には十分注意してください。

会社の紹介ですが私の会社は父が戦争から帰っていろんな所で働きながら技術を磨いて今の会社を昭和35年に起こしました。最初は小さな納屋で夫婦でセーラー万年筆のクリップを磨く仕事を始めました。これが高度成長でもありヒットしてかなり儲けました。それから昭和39年に今の船越町に工場を建てて現在に至ってます。仕事の内容はメッキ業ですから鉄やアルミなどに他の金属を付着させて錆などや見栄えを良くして製品の付加価値を上げる仕事をしています。広島では他に競合する会社が少なく、いいなあ!!なんて思っております。

城南ロータリークラブに入ったのは53歳の時でしたからもうすぐ15年になります。皆さん楽しく遊んでくれますのでとても心地よいです。

これからも、よろしくお願い致します。

#### 水口弘士会員

私は地元の市立小学校を卒業し、崇徳中学校、高校を経て東京にある國學院大学を卒業しました。

そのため、現在も交流のある同窓生に仏教や神道の関係者が多いというのが特徴です。

家業に従事するかたわら、中小企業家同友会(現在は退会)や地元の商工会などにも入会し7年前から地元高陽町商工会の会長を務めています。

地元地域には若年層の流出や災害の発生しやすい地域性などの課題が多く商工会を通じてそうした地域課題に取り組んでいます。

職業分類にある家業の建設業は、2年前に社長を退任し、現在は顧問という立場で携わっています。

それとは別に、関連会社の代表者と、昨年10月よりご縁あって岐阜県にある会社の経営を任されており月に何回か新幹線通勤をしています。

ロータリークラブには35歳の時に入会させていただき、これまで自分自身の人生にとって多くの良い影響をいただいたと考えています。現在では趣味のひとつとなっている囲碁もクラブの同好会で教えていただき、現在に至っ

ています。

私にとって主要な『所属共同体』のひとつとして、引き続き広島城南ロータリークラブが発展していくことを願い、同時にその一助になりたいと考えています。

